



**SECRETARÍA EJECUTIVA**

Acta de la Sesión Ordinaria del día 24 de octubre de 2022

En la ciudad de Monterrey, capital del estado de Nuevo León, siendo las trece horas del día veinticuatro de octubre de dos mil veintidós, instalados en la Sala de Sesiones del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana, ubicada en la calle 5 de mayo, número 975 oriente en Monterrey Nuevo León, se llevó a cabo la sesión ordinaria, contando con la presencia en la Sala de Sesiones de cuatro Consejeras y Consejeros Electorales, así como de quienes se encuentran conectados virtualmente, el Mtro. Luigui Villegas Alarcón y el Mtro. Carlos Alberto Piña Loredó; que integraron el quórum de ley:

**Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco;**

Consejera Presidenta del Consejo General

y las Consejeras y Consejeros Electorales

**Lic. Rocío Rosiles Mejía;**

**Mtra. Martha Magdalena Martínez Garza;**

**Lic. María Guadalupe Téllez Pérez**

**Mtro. Luigui Villegas Alarcón;**

**Mtro. Carlos Alberto Piña Loredó;**

Además, estuvieron presentes las personas representantes de los partidos políticos:

**Lic. Daniel Galindo Cruz,** del Partido Acción Nacional;

**Lic. Luis Enrique Vargas García,** del Partido Revolucionario Institucional;

**Lic. Olga Lucía Díaz Pérez,** del Partido Verde Ecologista de México;

**Lic. Johnatan Raúl Ruíz Martínez,** del Partido Movimiento Ciudadano;

**Lic. Francisco Javier Bustillos Soto,** del Partido Morena.

Así como del **Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa,** Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. –** Muy buenas tardes señoras y señores, siendo las trece horas con diez minutos del día veinticuatro

de octubre de dos mil veintidós, damos inicio a esta sesión de carácter ordinario. Solicito al Maestro Luis Javier Vaquero desahogar los dos primeros puntos del orden del día.

**Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa.** – Con mucho gusto Presidenta, buenas tardes a todas y a todos. El primer punto es el registro de asistencia y declaración de quórum, por lo que les informo que existe quórum legal para sesionar, por lo tanto los acuerdos que lleguen a tomarse en esta sesión serán válidos. Como segundo punto del orden del día tenemos la lectura y aprobación en su caso, del proyecto del orden del día que es el siguiente:

1. Registro de asistencia y declaración de quórum.
2. Lectura y aprobación, en su caso, del orden del día.
3. Lectura y aprobación, en su caso, de los proyectos de actas de las sesiones ordinaria del 26 de septiembre, así como extraordinarias del día 20 del mismo mes y del 6 de octubre, todas del 2022.
4. Informe de los escritos recibidos por la Secretaría Ejecutiva.
5. Informe de las actividades de la Secretaría Ejecutiva.
6. Informes de la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana.
7. Informe de las y los Consejeros Electorales del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana.
8. Asuntos Generales.

Es el orden del día para esta sesión ordinaria.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.** - Muchas gracias Secretario, ¿alguien tiene algún comentario respecto al proyecto del orden del día?, al no haber comentarios solicito al Secretario del Consejo lo someta a la aprobación.

**Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa.** – Con mucho gusto. Se consulta entre las y Consejeros Electorales la aprobación del proyecto del orden del día, quienes estén por la afirmativa favor de levantar su mano. Es aprobado por unanimidad.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.** – Ahora en términos del artículo 43 del Reglamento de Sesiones, solicito al Secretario de este Consejo consultar la dispensa de la lectura de las actas e informes que han sido previamente circuladas.

**Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa.** – Con mucho gusto. Se consulta entre las Consejeras y Consejeros Electorales la aprobación de la

dispensa de la lectura de los documentos circulados previamente para leer solo una síntesis de los mismos, quienes estén por la afirmativa favor de levantar su mano. Es aprobado por unanimidad Presidenta.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.** – Gracias. El tercer punto del orden del día corresponde a la aprobación de los proyectos de actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria que fueron remitidos con la convocatoria de esta sesión, ¿alguien tiene algún comentario a los proyectos?, de no haber comentarios solicito al Secretario del Consejo someterlos a la aprobación.

**Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa.** – Se consulta entre las Consejeras y Consejeros Electorales la aprobación de los proyectos de actas de las sesiones ordinaria del 26 de septiembre así como extraordinaria del 20 del mismo mes y 6 de octubre de este 2022. Quienes estén por la afirmativa favor de levantar su mano. Son aprobadas las actas Presidenta.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.** – Muy bien. Pasamos al siguiente punto que es el informe de los escritos recibidos por la Secretaría Ejecutiva. Solicito al Mtro. Luis Javier Vaquero dé lectura a la síntesis correspondiente.

**Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa.** – Con mucho gusto. La Secretaría da cuenta de una síntesis de los escritos recibidos del 27 de septiembre al 24 de octubre de 2022. 1. Cincuenta y uno oficios del Instituto Nacional Electoral, remitiendo acuerdos y documentación, además de solicitar información relacionada con este organismo electoral. 2. Dieciocho oficios del Tribunal Electoral del Estado, notificando la designación del Mtro. Jesús Eduardo Bautista Peña como Magistrado Presidente y de la Lic. Yuridia García Jaime como Secretaria General de Acuerdos de ese órgano jurisdiccional, así como sentencias definitivas y acuerdos de admisión. 3. Diecinueve escritos de contestación con motivo de la integración de diversos Procedimientos Sancionadores. 4. Trece escritos de partidos políticos, por conducto de sus representantes, presentando una denuncia de hechos por la presunta violación a la normatividad electoral, remitiendo la información solicitada por este Instituto, dando respuesta dentro de procedimientos sancionadores, realizando diversas solicitudes y manifestaciones. 5. Un oficio de la Secretaría de Participación Ciudadana de Gobierno del Estado, solicitando material para la celebración de su proceso interno de votación. 6. Dos oficios de los Institutos Electorales de la Ciudad de México y de Coahuila, solicitando el apoyo para llevar a cabo una notificación, así como información relacionada con la normativa y protocolos en materia de protección e inclusión de personas con alguna discapacidad. 7. Setenta y seis escritos de diversas asociaciones civiles que pretenden constituirse en partidos políticos locales, por los cuales presentan respuesta a prevenciones realizadas, remiten diversa información y documentación, solicitan asambleas distritales y municipales y presentan informe mensual de Fiscalización. A todos los escritos recibidos se les ha dado el trámite correspondiente, turnándolos a las diversas áreas de la Secretaría Ejecutiva; algunos ya han sido contestados y otros se encuentran en dicho proceso”. Es cuanto,

*Handwritten signature on the left margin.*

*Handwritten signatures and initials on the right margin.*

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. –** Muchas gracias, ¿alguien tiene algún comentario sobre el informe presentado?, continuamos con el desahogo del quinto punto que es el informe de actividades de la Secretaría Ejecutiva. Solicito al Mtro. Luis Javier Vaquero dé lectura a la síntesis correspondiente.

**Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa. –**

Con mucho gusto. En cumplimiento al artículo 103 fracción décima quinta de la Ley Electoral para el Estado de Nuevo León y al artículo 43 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de la Comisión Estatal Electoral, me permito leer un extracto del informe circulado con anterioridad a quienes integran de este Consejo General, respecto de las actividades realizadas por la Secretaría Ejecutiva, así como por las direcciones y unidades que la integran: “El 14 de octubre se recibió por parte del Interventor designado para la liquidación del otrora partido político Nueva Alianza Nuevo León, el informe mediante el cual se detallan las actuaciones relativas a su período de liquidación, que comprende del 16 de septiembre al 15 de octubre. Se realizaron tres capacitaciones sobre temas de “Instrumentos de participación ciudadana”, “Perspectiva de género”, y “Derechos humanos”, a 38 estudiantes que participan en el proyecto Promotoras y Promotores de Ciudadanía pertenecientes a la Facultad Libre de Derecho de Monterrey, la Universidad Politécnica de Apodaca, la Universidad de Nueva Extremadura y la Universidad Interamericana del Norte. El 28 de septiembre se llevó a cabo la sesión virtual de veredicto del vigésimo tercer Certamen de Ensayo Político, en donde el jurado calificador conformado por el Dr. Carlos Muñoz Muriel, la Dra. Marcela Meneses Reyes y el Dr. Franklin Vinicio Ramírez Gallegos, otorgó el primer lugar a Adalberto de Jesús López Robles; el segundo lugar a Rafael Ricardo Alvear Moreno; y el tercer lugar a José Francisco Aguirre Sala. Los resultados fueron publicados el 30 de septiembre en la página oficial y redes institucionales de este Instituto. Como parte del proceso de constitución de partidos políticos locales, personal de este organismo electoral acudió a certificar la celebración de asambleas en 27 municipios del estado, así como en diversos distritos locales, correspondientes a Asociaciones Civiles que se encuentran en el proceso de constitución como partido político local. Se llevó a cabo la publicación y difusión de la Convocatoria del Concurso Público 2022-2023 de Ingreso para ocupar plazas vacantes en cargos y puestos del Servicio Profesional Electoral Nacional del sistema de los Organismos Públicos Locales. El 4 de octubre se recibió por parte de la casa certificadora ABS Quality Evaluations el reporte final de auditoría externa de recertificación ISO 9001:2015, en el cual se establece el resultado de cero “No conformidades” a nuestro Sistema de Gestión de Calidad. En el marco de los proyectos de “Formación y difusión de derechos en centros comunitarios” y “Fomento de derechos político-electorales en comunidades indígenas”, personal de este organismo impartió diversos cursos de capacitación sobre derechos políticos electorales y participación ciudadana, a 29 personas que asisten a los centros comunitarios de los municipios de China, Cerralvo, Higuera, Pesquería, El Carmen, Guadalupe y Santiago, así como a 51 personas integrantes de comunidades indígenas en los centros comunitarios de Tierra Propia, General Zuazua, Lomas de la Fama, San Gilberto y Alianza Real. En otros temas, en el período que se informa, se llevaron a cabo diversas reuniones de trabajo entre personal de este

AND  
Vaquero

organismo electoral y de la Secretaría de Participación Ciudadana del Estado, con el fin de iniciar la planificación de actividades de colaboración para la realización de proyectos de educación cívica y participación ciudadana en la Entidad. Así mismo, los días 11 y 20 de octubre se llevaron a cabo la quinta y sexta capacitación “Encuentro Red de Mujeres Electas: Sororidad como Herramienta para erradicar la violencia política contra las mujeres en razón de género”; celebradas en el Auditorio Municipal Mauro Salazar Bazán de Montemorelos y en la sala de sesiones del Cabildo del ayuntamiento de China, respectivamente, contando con la asistencia de mujeres electas de los municipios de Montemorelos, Allende, Santiago, Linares, Los Ramones, Gral. Bravo y China. Del 8 al 16 de octubre se llevó a cabo la Feria Internacional del Libro Monterrey 2022, en donde este organismo electoral instaló un stand informativo, además se realizaron conferencias, presentaciones de libros y revista, así como talleres y activaciones para niñas, niños y jóvenes. Finalmente les informo que el 17 de octubre se realizó en la sala de sesiones de este Instituto, la proyección del documental “Las Sufragistas” en conmemoración del 69 aniversario del Derecho al voto de las mujeres, misma que fue comentada por Ana Fernanda Hierro Barba, Directora del Consejo Nuevo León para la Planeación Estratégica, asistiendo al evento un total de 81 personas”. Es cuanto.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.** - Muchas gracias, ¿alguien tiene algún comentario sobre el informe?, el sexto punto corresponde al Informe de las actividades públicas realizadas por mi persona, por lo que solicito al Mtro. Luis Javier Vaquero dé lectura al informe correspondiente.

**Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa.** – Con mucho gusto. La Consejera Presidenta Beatriz Adriana Camacho Carrasco participó en las siguientes actividades públicas: del 26 al 29 de septiembre, asistió como invitada al Encuentro América abierta en Santo Domingo, República Dominicana, y participó en diversos foros de trabajo donde se abordaron temas de interés social como gobierno y datos abiertos, participación ciudadana, transparencia y rendición de cuentas, acciones contra la corrupción, entre otros. En esta actividad participaron cerca de 600 personas invitadas de 28 países y 214 ponentes a lo largo de 50 sesiones. Los días 7 y 9 de octubre asistió a los eventos correspondientes al Primer Informe del Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León, Samuel García, celebrados en el H. Congreso del Estado de Nuevo León y en el Teatro de la Ciudad, respectivamente. El 11 de octubre participó como presentadora del libro “Una misma familia. Migración y mestizaje” editado por el Instituto Nacional Electoral; presentación celebrada en el marco de la Feria Internacional del Libro Monterrey 2022, en la cual participaron también el autor del texto, Felipe Garrido; el ilustrador, Mauricio Gómez Morín, y la coordinadora de la colección El Árbol, Teresa Vicencio. Como moderador estuvo Vicente Pulido Castro, Vocal Ejecutivo de la Junta Distrital 04 del INE en Nuevo León. El 12 de octubre asistió al Taller en Igualdad Laboral y No Discriminación, impartido en la sala de sesiones de este Instituto por Estefanía Landa de CONAPRED, como parte de las actividades para obtener la certificación de la Norma 025. Además, asistieron Consejeros y Consejeras, así como titulares de Direcciones y Unidades de este organismo electoral. El 14 de octubre asistió por invitación de Lorenzo Córdova Vianello, Consejero Presidente del Instituto

Nacional Electoral, a la Presentación del Informe País 2020: El curso de la democracia en México, celebrada en las instalaciones de ese Instituto en la Ciudad de México. El 15 de octubre participó por invitación de Consejo Cívico, como oradora en el Panel Ciudadanos en voz Alta: 45 años de logros y desafíos del Consejo Cívico, en el que se presentó el libro del mismo título; evento celebrado en el marco de la FIL Monterrey 2022 y, en el que, además, participaron Víctor Zúñiga y Sandrine Molinard, directora del Consejo, como moderadora. El 17 de octubre estuvo presente en la proyección del documental "Las sufragistas", celebrada en la sala de sesiones de este Instituto, actividad en conmemoración del voto femenino en México, y que además tuvo la participación Ana Fernanda Hierro Barba, Directora del Consejo Nuevo León para la Planeación Estratégica. En este evento dio las palabras de cierre de la actividad, además de una dinámica de reflexión. El 18 de octubre presentó el libro "Delitos electorales y sus instituciones en América Latina", en el auditorio de posgrado de la Facultad de Derecho y Criminología de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Participaron también el compilador del libro, Héctor Díaz Santana Castaños; Gilberto Pablo de Hoyos Koloffon, Fiscal especializado en delitos electorales de Nuevo León; y como moderadora estuvo la maestra María del Roble Grajales Flores. Esta actividad fue convocada por la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de Nuevo León. El 20 de octubre participó en la presentación del libro "Manual de periodismo judicial electoral", celebrada en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, junto a Saúl López Noriega, coordinador del Taller de periodismo judicial electoral; Olga Alicia Castro Ramírez, vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en Nuevo León; y Leonardo Valdés Zurita, académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. La presentación del libro estuvo a cargo de Reyes Rodríguez Mondragón, Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y fue convocada por el mismo Tribunal, la UANL y la Junta Local Ejecutiva del INE Nuevo León. El 21 de octubre ofreció una Conferencia magistral, en el marco del congreso Mujeres indígenas: ciudades y ciudadanías, en las instalaciones del Laboratorio Cultural Ciudadano (LAaBNL), actividad convocada por la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Monterrey". Es cuanto.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.** – Muchísimas gracias, ¿alguien tiene algún comentario sobre el informe?, entonces como séptimo punto del orden del día tenemos el informe de las y los Consejeros Electorales, solicito a la Consejera Rocío Rosiles Mejía dé lectura al informe correspondiente.

**Consejera Electoral, Lic. Rocío Rosiles Mejía.** - Con mucho gusto Consejera Presidenta. "El Consejero Alfonso Roiz Elizondo, participó en la siguiente actividad: El 28 de septiembre, asistió y participó de forma presencial como comentarista en la presentación del libro: "Democracia en punto de inflexión: Reflexiones del proceso electoral 2020-2021", celebrada en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en la cual participaron la Consejera de Guanajuato Mtra. Sandra Liliana Prieto de León; el Mtro. José Guillermo Corrales Galván, Consejero de Hidalgo; el Dr. Luis Octavio Vado Grajales, Profesor Investigador de la Escuela Judicial Electoral y como moderadora la Dra. María Pérez Cepeda, Consejera de Querétaro. La de la voz participé en las siguientes actividades: El 3 de octubre asistí al evento de cancelación de Estampilla Postal

Conmemorativa por el día del trabajador del ISSSTE, en el Colegio Civil, Centro Cultural Universitario. El 9 de octubre asistí al 1er Informe de Gobierno del Ejecutivo Estatal; en el Teatro de la Ciudad. El 12 de octubre participé como ponente de manera virtual con el tema ¿Es exigible a través de un medio de impugnación en materia electoral el cumplimiento del resultado vinculante de una consulta popular?, en el XXXIII Congreso Internacional de Estudios Electorales: América Latina y El Caribe, elecciones y virajes políticos, organizada por la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales, A.C. (SOMEE). El 14 de octubre moderé la presentación del libro Perfiles del electorado nuevoleonés 2021, organizada por este Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana, en el marco de las actividades de la XXX Feria Internacional del Libro Monterrey 2022. El 16 de octubre asistí a la presentación de los textos Ley General en Materia de Delitos Electorales comentada y Glosario Penal Electoral, organizada por la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de Nuevo León, en el marco de la XXX Feria Internacional del Libro Monterrey 2022. El 20 de octubre asistí a la presentación del Manual de Periodismo Judicial Electoral, organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, llevada a cabo en la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Nuevo León. El 20 de octubre asistí al Diálogo entre líderes estudiantes, organizado por la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en el marco del 44° aniversario de la misma facultad. El 21 de octubre asistí al Foro Nacional Experiencias y Retos de los procesos electorales, organizado por la FEDE NL, realizado en el Colegio Civil, Centro Cultural Universitario”. Es cuanto Consejera Presidenta.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.** – Muchísimas gracias Consejera, ¿alguien tiene algún comentario sobre el informe?, entonces continuamos con el último punto del orden del día, séptimo punto del orden del día, que es el de asuntos generales. Si alguien tiene algún tema a tratar en este punto favor de indicarlo. Adelante.

**Representante del Partido Revolucionario Institucional, Lic. Luis Enrique Vargas García.** – Buenas tardes a todos nuevamente. El tema a tratar es uno que ya comentábamos previamente y si quisiera traerlo a la mesa porque es importante dado al gran cambio que va ser la imagen institucional de la nomenclatura de esta institución, que ahora se va a convertir en un Instituto por primera vez, y que pues aquí afuera del corredor podemos ver que tiene 25 años llamándose de una misma manera, y para los que estuvimos aquí desde el siglo pasado, pues ya estamos acostumbrados a esta nomenclatura; yo creo que sí es conveniente, pues bueno, no creo que no lo tengan en mente, traer una estrategia, un programa de cómo penetrar a la ciudadanía, y ahora sí que se enamore de este nuevo órgano, y saber cómo se va a ir permeando a los municipios porque también ahí ellos tienen ya una tradición local en los 51 puntos donde se tiene arraigada esta, ahora sí que esta señalización, y por otra parte, todo lo que implica la parte legal, y esto sí nos importa dado que posiblemente también llegaría una reforma de menor jerarquía como las leyes locales y la afectación que nos va a traer la reforma federal, si la hubiere verdad, entonces yo creo que esa estrategia sí sería conveniente tenerla en cuenta de cuándo arrancaríamos, porque implica también un gasto bastante grande todo el cambio de nuestra institución, que todos aquí le tenemos aprecio, si nos podrían informar al respecto, muchas gracias.

**Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.** – ¿hay algún otro punto?, no. Sí, nosotros desde que comenzamos ya, o nos enteraron del cambio en el informe en la nomenclatura comenzamos a trabajar justamente con propuestas de logo, de hecho, en nuestras redes sociales ya puedes ver que a pesar de que esta la de la Comisión, ya tenemos Instituto Estatal Electoral de Nuevo León. Estamos trabajando ahorita en las propuestas, de hecho ya tenemos, ¿cuántas son? ocho, nueve propuestas de logo; lo que queremos hacer ahorita, es rescatar lo mas posible como la imagen que tenemos justo para no perder a la ciudadanía con esta nueva nomenclatura, vamos a trabajarla ahorita con ciudadanos para ver cómo cuál es lo que perciben en cada una de la propuesta, y también aquí con mis compañeras y compañeros Consejeros. Entonces estamos ya trabajando sobre esta imagen, sobre ya también una estrategia ya de mas largo aliento, posicionada también en medios de comunicación, y estamos revisando también los temas presupuestales, entonces sí, el miércoles que tenemos la reunión-desayuno ahí les vamos a presentar un poquito más de datos duros de información para dárselas a conocer. Muchísimas gracias. No sé si alguna de mis compañeras, compañeros quiera ampliar la información, no, ¿entonces les parece bien que demos cierre?

Muchas gracias. Habiendo agotado los puntos del orden del día, agradezco a todas y todos ustedes su participación.

Con lo anterior, y siendo las trece horas con treinta y cinco minutos del día veinticuatro de octubre de dos mil veintidós, se declara la clausura de la Sesión Extraordinaria. Firmamos para constancia. DOY FE, Mtro. Luis Javier Vaquero Ochoa, Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana.